
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

～～～５００号発行を記念して～～～ 

あけましておめでとうございます！！時代は令和４年へ！！ 

平成 3年度からスタートした「玉里だより」がお陰様で記念すべき 500号を迎えることができました。こ
の間 30年余。これもひとえに地域の方々の支えによるものと感謝申し上げます。 

 さて、新年を迎えたわけですが新型コロナ禍はまだまだ収まりそうにありません。これにより地区内行事も
滞っていますが少しずつできることから始め、回復に努めていきたいと思います。 

 また、これから小中学校及び保育所の統合が予定されており、早速 4月からは東中学校が一中へ統合、保育
所は梁川、広瀬が玉里へ統合されます。次年度には小学校統合が予定。子供達の環境変化に伴い地域の中も大
きく変わっていくことでしょう。 

 「玉里だより」は今後とも地区内の様々な部分にスポットを当てお知らせしていきたいと思います。皆様の
ご支援ご協力を引き続きよろしくお願いいたします。 

玉里地区センター長 髙橋 正芳 

 



【№500】令和 4年 1月 13日発行 

【発 行】玉里地区センター   

奥州市江刺玉里字青篠 199-3 

TEL・FAX : 0197-36-2131 
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http://tamasato.jimdo.com/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

住んでいい地域 住ませたい地域 玉里  
新
年
の
ご
挨
拶   

玉
里
振
興
会
会
長 
千
葉  
祐    

謹
ん
で
新
春
の
お
慶
び
を
申
し
上
げ
ま
す
。
地
区
の
皆
様
に

は
、
輝
か
し
い
新
年
を
お
迎
え
の
こ
と
と
、
心
よ
り
お
祝
い
申
し

上
げ
ま
す
。 

 

今
、
新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
の
オ
ミ
ク
ロ
ン
株
の
感
染
が
急
拡

大
、
新
規
感
染
者
が
急
増
し
て
い
ま
す
。
昨
年
は
、
デ
ル
タ
株
が

猛
威
を
振
る
っ
た
年
で
も
あ
り
、
コ
ロ
ナ
禍
に
伴
う
外
食
需
要
の

低
迷
で
米
価
は
下
落
、
農
業
収
入
に
大
き
な
影
響
を
与
え
ま
し

た
。
ま
た
、
江
刺
リ
ン
ゴ
は
霜
と
ひ
ょ
う
の
被
害
が
大
き
く
、
収

穫
量
が
約
８
割
減
少
し
た
リ
ン
ゴ
農
家
も
あ
り
、
農
業
経
営
に
大

き
な
打
撃
を
与
え
た
年
で
も
あ
り
ま
し
た
。 

 

一
方
、
我
が
奥
州
市
出
身
の
大
リ
ー
ガ
ー
大
谷
翔
平
選
手
が
ア

メ
リ
カ
ン
・
リ
ー
グ
で

M
V
P

を
満
票
で
獲
得
す
る
な
ど
、
日
本
中

に
元
気
と
笑
顔
を
与
え
て
く
れ
ま
し
た
。
今
年
の
活
躍
も
大
い
に

期
待
し
た
い
も
の
で
あ
り
ま
す
。 

 

さ
て
、
当
玉
里
地
区
が
関
係
す
る
小
中
学
校
及
び
保
育
所
の
統

合
に
つ
い
て
申
し
上
げ
ま
す
。
江
刺
東
中
学
校
が
今
年
４
月
か
ら

江
刺
第
一
中
学
校
に
統
合
し
ま
す
。
江
刺
で
は
、
中
学
校
が
第
一

中
学
校
の
み
と
な
り
ま
す
。
小
学
校
は
、
玉
里
、
米
里
、
梁
川
、

広
瀬
に
あ
る
５
つ
の
小
学
校
が
統
合
、
令
和
５
年
４
月
か
ら
『
江

刺
ひ
が
し
小
学
校
』
と
し
て
、
現
在
の
玉
里
小
学
校
の
場
所
で
開

校
し
ま
す
。
保
育
所
は
、
梁
川
と
広
瀬
保
育
所
が
今
年
４
月
か
ら

玉
里
保
育
所
に
先
行
統
合
、
そ
の
後
、
令
和
６
年
４
月
か
ら
認
定

こ
ど
も
園
「
（
仮
称
）
江
刺
東
こ
ど
も
園
」
が
玉
里
に
開
園
す
る
こ

と
と
な
り
ま
す
。
新
設
場
所
は
、
現
在
、
奥
州
市
が
統
合
小
学
校

と
の
連
携
を
進
め
る
観
点
か
ら
適
地
を
検
討
し
て
い
る
と
伺
っ

て
お
り
ま
す
。 

 

令
和
５
年
か
ら
統
合
小
学
校
、
令
和
６
年
か
ら
認
定
こ
ど
も
園

が
玉
里
に
そ
れ
ぞ
れ
開
校
新
設
さ
れ
、
江
刺
東
部
４
地
区
の
拠
点

化
が
推
進
さ
れ
ま
す
。
こ
の
よ
う
に
玉
里
地
区
の
発
展
振
興
が
、

ま
す
ま
す
重
要
に
な
る
も
の
と
考
え
ま
す
の
で
、
今
後
と
も
皆
様

の
ご
支
援
ご
協
力
を
お
願
い
申
し
上
げ
ま
す
。 

 

終
わ
り
に
、
新
年
が
皆
様
に
と
り
ま
し
て
、
心
豊
か
で
幸
せ
多

き
年
と
な
り
ま
す
よ
う
ご
祈
念
申
し
上
げ
、
新
年
の
挨
拶
と
致
し

ま
す
。 

 
 1月 8日、地区功労者等顕彰式典を行い輝かしい

活躍をされた皆様の功績をたたえ、顕彰盾を贈りま

した。これからもますますのご活躍をお祈り申し上

げます。 

 続いて行われました地区民年賀の会では、最近の

新型コロナウイルスの感染状況を踏まえ、予定を変

更し飲食はせず挨拶のみとさせていただきました。

参加していただいた皆様には、ご理解・ご協力をい

ただきありがとうございました。 
5個人 1団体に顕彰盾を贈りました。 

伊藤英宏様、遠藤孝悦様、伊藤浩紀様、 

高橋柊花様、髙橋羽菜様、JA江刺青年部

玉里支部様 おめでとうございます。 

http://tamasato.jimdo.com/


 

 

 

 

№ 要望内容 
取組
方針 

市からの回答 

1 

主要地方道水沢米里線の整備促進 

（青篠地内信号機設置交差点から、
市道玉里藤里線 T 字路交差点（白
山神社周辺付近）までのバイパスに
よる道路改良） 

B 

県からの回答 

「交通量の推移や公共事業予算の動向等を見極めながら検
討していくが、早期事業化は難しい状況である。」 

2 

一般県道玉里梁川線の局部改良及
び歩道設置 

（JA 玉里給油所前交差点から牛沢
墓地までの急勾配、市道宮田牛沢線
終点付近の急カーブ、市道小菅生梁
川線交差点の急カーブの局部改良。 
市道宮田牛沢線終点付近から小菅
生バス停留所までの歩道設置。） 

 

➀B 

②C 

県からの回答 

① 県道の局部改良について 

 「急カーブの解消等の局部的改良についても各地区からの
要望が多く、交通量の推移や予算の動向等を見極めなが
ら検討するが、早期の事業化は難しい状況である。」 
② 市道の歩道設置について 

 「歩道の設置については各地区からの要望も多く、道路整
備計画に沿って年次計画により整備を進めているが、現時点
で早期の事業化は難しい状況である。」 

3 

県営経営体育成基盤整備事業（次
丸地区）及び、河川人首川筋次丸地
区河川改修事業の促進 

B 

県からの回答 

「一級河川人首川次丸地区河川改修工事については、昨年
度畑中橋上流部護岸工事を実施。引き続き河川改修工事を
実施し、地区の安全確保に努める。」 

4 

一級河川人首川の河川環境の整備 

・河道浚渫、階段工の設置 

・市道土尾線の改良、護岸改良（昭
和橋下流右岸） 
・中嶋橋上流左岸の護岸整備 

・大内田橋から朝日野橋下流までの
両岸の護岸整備 

・高間ヶ丘、熊野地内護岸の嵩上げ
整備（一部工事完了区間を除く） 

B 

県からの回答 

「体積土砂の撤去については H２５年度から玉里大橋の上下
流部など撤去を実施。河川の体積土砂の撤去については各
地区からの要望が多く、限られた予算の中、必要性、緊急性
を考慮し順次進めている。 
 今後河川パトロール等により経年変化を観察し、実施時期
を検討していくが、早期の実施は難しい状況である。」 

5 市道藤里口内線の歩道設置 A 令和 4年度以降も引き続き工事を実施する予定。 

6-1 

ほ場整備（樋茂井）地区の整備促進 

（ほ場の再区画、耕作道路の整備及
び用排水路の分離） 

A 

県営農村地域防災減災事業樋茂井地区にて、用水路全体
延長  L＝4,990ｍのうち令和 2 年度までにＬ＝2,288ｍ
（進捗率 46％）進んでいる。令和 3年度はＬ＝543ｍが見込
まれており引き続き県に要望を継続する。 

６-2 

ほ場整備（中堰）地区の整備促進 

（ほ場の再区画、耕作道路の整備及
び用排水路の分離） 

Ａ 

県営経営体育成基盤整備事業玉里中堰地区は、令和２
年度には換地計画、令和３年度には外周測量が計画され
ている。今後も県に整備促進について要望を継続する。 

7 

防災拠点施設の整備 

（地区センター隣接地への防災拠点
施設の設置 

水害時第一次収容避難所となるトレ
ーニングセンターの施設整備の充
実） 

Ｄ 

第一次収容避難所である玉里地区センターのほか、水
害時第一次収容避難所としてトレーニングセンターを指定
しており、この 2 施設を活用し災害に対応していく考えで
あることの理解を求める。 

8 

玉里小学校教育環境の充実について 

➀バックネット裏の側溝設置 

② 校庭・体育館前駐車場の整地 

➀A 

②A 

学校施設の修繕については各施設における要修繕箇所
や要望事項を取りまとめ、人命・財産への危害可能性、教
育カリキュラムへの支障等の観点から優先度を総合的に
判断し、計画的に改善を図っている。 
要望箇所については、施設管理者と協議しながら順次

改善を図ることとする。 
なお、要望番号１１に係り令和４年度の統合小学校改修

と併せ改善を検討することとしている。 

 A…要望の趣旨に沿って措置 

B…現実に努力していくもの 

C…当面実現できないもの 

D…実現が極めて困難なもの 

E…その他 令和 3年度の地区要望に対する回答が、市から次のとおり届きました。 



№ 要望内容 
取組 

方針 
市から回答 

9 
（仮称）江刺東こども園の新設につ
いて 

A 

 利用者の利便性や園児の送迎経路等に留意し、また幼小連
携を図ることで江刺東地区における子育て環境の整備を進め
ていく。 

10 

市道白岩第 2 線と市道迎井沢白
石沢線の交差点西南側に消火栓
の設置について 

A 令和 3年度中に設置予定となっている。 

11 

東中学区内小学校統合について 

（良好な学習環境の整備や利用者
の利便性等に留意し、統合小学校
の大規模改修の推進を要望） 

A 

統合に伴い、必要となる改修及び経年劣化に対応した改修・
整備について、学校や保護者等の意見を踏まえた検討のうえ、
令和 4年度に実施を計画している。 

12 

玉里地区内の市道整備推進 

・市道川子野横断線の現道舗装
（南側 150m）市道№玉４２ 

C 

舗装新設については各地区からの要望が多く、道路整備計
画に沿って年次計画により整備を進めている。当該箇所につ
いては早期の事業着手は難しい状況。道路パトロールや敷砂
利を行い、適切な維持管理に努めていく。 

13 

玉里地区内の市道整備推進 

・市道六百刈田枝線の現道舗装
（L＝227m）市道№玉 77 

C 

舗装新設については各地区からの要望が多く、道路整備計
画に沿って年次計画により整備を進めている。当該箇所につ
いては早期の事業着手は難しい状況。道路パトロールや敷砂
利を行い、適切な維持管理に努めていく。 

公安 
江刺玉里柧木谷地地内に一時停
止標識とガードレールの設置 

➀E 

②A 

➀生活環境課 

一時停止規制は公安委員会所管であり、奥州市交通安全
対策協議会が毎年 2 月に交通安全施設等設置改善要望の照
会を行っている。今年 6月に奥州警察署と協議した結果、口頭
回答では、補修対応するとの回答だった。文書回答は例年 2

月頃となる。 
②維持管理課 

 ガードレールについては、設置が必要と判断し令和 3年 9月
に設置完了となっている。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

たくさんの  が 
おとずれますように 

 

 

 

 年神様を自宅に招き入れる時の目印となるといわれて

いる門松。今年も玉里地区センター玄関前に立派な門松

を飾っていただき迎春の趣が感じられます。また、地区

内の素敵な門松のお写真を提供いただきましたので、ご

紹介します！玉里地区内にもたくさんの福が訪れ、今年

一年笑顔溢れる年になるといいですね。 


